



Le bulletin

Le bulletin

N° 65

Avril 2009



Mot de la Présidente

C'est avec une certaine émotion que je m'adresse à vous pour la première fois, en tant que présidente d'une Association trentenaire.

Je souhaite la bienvenue aux nouveaux adhérents qui nous ont rejoints en 2009.

Permettez-moi, tout d'abord, au nom de tous les adhérents de l'Association AEUTA, au nom de tous les administrateurs, de remercier chaleureusement Madame Jacquie Hustache qui, pendant cinq années, a assumé son mandat de Présidente avec une parfaite efficacité, un grand dévouement et un enthousiasme toujours intact. Elle a su confirmer l'étroite coopération dans les relations entre l'UTA et notre Association et maintenir les liens très constructifs avec la Direction de l'UTA.

Jacquie Hustache a souhaité passer le flambeau après ce long mandat, mais je pense que la transition se fera dans la continuité puisqu'elle a bien voulu se représenter comme administrateur pour participer encore activement à la vie de l'Association. Je la remercie vivement : les membres du nouveau Conseil d'Administration pourront ainsi bénéficier de sa grande expérience.

Le 2 février, lors de l'Assemblée Générale, sous la présidence de Jacquie Hustache, les adhérents - présents ou représentés - ont élu 4 administratrices. Au nom de vous tous, je félicite ces quatre élues.

Dans ce numéro	pages	Bulletin de l'Association des Etudiants de l'UTA
Le mot de la Présidente	1 / 2	Siège social : Université Lumière 2 Adresse postale : 39 bis, rue de Marseille - 69007 Lyon <i>Nous n'avons pas la possibilité d'assurer de permanence téléphonique</i>
Commission de la Représentation	3	Réalisation et conception : Odette Aschenbroich, Jacquie Hustache, Monique Martinez, Marie-Claude Prudent, Jacqueline Testa, Robert Vincent.
Commission des Activités	3	Directeur de Publication : Nicole Rougerie, Présidente Dépôt légal : avril 2008
Compte rendu de l'Assemblée Générale	4	BU 62 - avril 2009 - tiré à 2300 exemplaires
Conseil d'administration	5	ISSN : 1955-1282
Sortie annuelle	6 / 7	
Arts et Civilisations	8	
Visites Commentées	8	
Atelier d'anglais	8	

Je souhaite la bienvenue, au sein du nouveau Conseil, aux deux nouvelles administratrices. Les deux candidates sortantes, qui se représentaient, ont été réélues : ce qui montre bien toute la confiance que les adhérents accordent à ces personnes qui travaillent comme bénévoles au sein de l'AEUTA depuis de très nombreuses années.

Au cours de cette Assemblée Générale et sur proposition du Conseil d'Administration, les adhérents présents et représentés, ont accepté la nomination comme **Membre d'honneur** de quatre administrateurs qui se sont particulièrement dévoués pour notre Association :

- **Odette Aschenbroich**, adhérente à l'AEUTA depuis près de 30 ans, administrateur, secrétaire pendant 19 ans puis secrétaire adjointe. Elle est la mémoire de notre Association.
- **Renée Boucher**, administrateur, longtemps responsable du Bulletin et du Fichier qu'elle a créé. Elle a donné un élan remarquable à la gestion informatique de l'Association.
- **Jean Terré**, président de l'AEUTA pendant 6 ans, puis administrateur et consultant. Sous sa présidence, l'Association s'est considérablement développée et a pu profiter de ses grandes compétences administratives et juridiques. Il a été l'initiateur de l'organisation et des structures actuelles de l'AEUTA. Ses mandats de Président ont été particulièrement bénéfiques pour notre Association.
- **Pierre Boisserin**, administrateur et vice-président pendant de nombreuses années.

Nous les remercions, tous les quatre, pour les immenses services qu'ils ont rendus à notre Association et leur adressons nos chaleureuses félicitations.

Le nouveau Conseil d'Administration s'est réuni le mardi 3 février. Lors de ce Conseil, les administrateurs ont élu les 6 membres du bureau, les rapporteurs, les suppléants et les secrétaires des deux Commissions ainsi que les Responsables des différentes activités.

Vous trouverez dans ce bulletin le résumé du Conseil d'Administration.

Depuis plusieurs années, les bonnes relations entre l'UTA et l'AEUTA se révèlent très fructueuses. Notre Association souhaite maintenir ce bon climat pour que son partenariat avec l'UTA et **sa mission de représentation** des Etudiants auprès de l'UTA soient toujours plus efficaces. Je rappelle aux nouveaux adhérents que l'AEUTA est la seule structure représentative des Etudiants et des Responsables d'implantations avec 4 élus au Conseil de l'UTA. Ces élus seront d'autant mieux écoutés que notre Association comptera plus d'adhérents. Je compte sur la motivation de tous : Responsables d'implantations, Bénévoles actifs et Etudiants pour favoriser les adhésions à notre Association.

L'AEUTA se félicite du partenariat UTA - Université Ouverte (UO) qui apporte un choix encore plus riche de cycles de conférences.

Le Forum UTA de fin d'année est fixé au 9 juin 2009 à l'Espace Tête d'Or. Nous espérons vous y retrouver nombreux.

Je souhaite à tous les adhérents, à tous les bénévoles, une excellente fin d'année universitaire et à tous, de très agréables vacances d'été.

Nicole Rougerie

EMOTION...

C'est avec une infinie tristesse que nous faisons part de la disparition de Monsieur Jean Aschenbroich, époux de Madame Odette Aschenbroich, secrétaire de notre Association.

Les membres du Conseil d'administration de l'AEUTA présentent à Odette, à ses enfants, aux familles parentes et alliées, leurs sincères condoléances et s'associent à leur peine.

Tous ses Amis l'assurent de leurs pensées affectueuses et de leur soutien.

J.H.

Commission de la Représentation

Compte rendu de la réunion du 9 décembre 2008

Après avoir donné aux membres présents un compte rendu de la réunion du conseil de l'UTA du 6 juin 2008 et fait part de l'ordre du jour du prochain conseil, les élues enregistrent les questions, réactions et souhaits des responsables, qui seront répercutés auprès du conseil de l'UTA.

- Satisfaction générale en direction de l'UTA pour l'organisation, les programmes, les enseignants et les thèmes renouvelés.
- Remerciements particuliers aux professeurs qui retranscrivent leurs interventions par internet (par contre certains emploient encore des méthodes jugées archaïques, comme par exemple traiter d'un pays sans carte adéquate)
- Beaucoup trop de modifications de programme ce début d'année, avec un serveur vocal pas toujours à jour.
- En ce qui concerne les cycles en collaboration avec l'Université Ouverte : quelques dérapages cette année, trop peu de documents de l'UO à disposition des étudiants dans les implantations, et donc une méconnaissance encore partielle de ce fonctionnement.
- Quelques problèmes ponctuels à régler directement avec les services de l'UTA.

Yvette Grégoire

Commission des Activités

Compte rendu de la réunion du 9 décembre 2008

1 - RENCONTRES THEMATIQUES : Jacques Dejoux - René Chapelle - Jean Claude Reverchon

Après 9 années de fonctionnement, et avec des sujets très diversifiés, les membres en charge de l'activité s'étaient engagés dans l'organisation d'un cycle "la santé à Lyon" qui n'a pas connu le succès escompté. Compte tenu des personnalités et des institutions sollicitées, il convenait pour assurer ce cycle, d'obtenir un minimum d'inscrits fixé à 100 adhérents. Les inscriptions nous ont amenés à 52 inscrits et 8 intentions de participation : nous étions très éloignés des objectifs. C'est donc à regret que ce cycle prévu sur deux ans a été abandonné, après une longue et difficile préparation.

2 - ARTS ET CIVILISATIONS : Jacqueline Testa

Le cycle en cours sur l'Allemagne (Nord et Est) se déroule bien avec 21 conférences et 101 inscrits. Le voyage s'y rapportant aura lieu fin mai, en direction notamment de Berlin, Dresde, etc.

3 - LANGUES : Jean Pierre Salore

Nous avons enregistré 185 inscrits comme l'an dernier avec 7 salles et 18 cours (10 étudiants par cours).

4 - VISITES COMMENTEES : Jean Pierre Salore

Le bilan de la première partie de cette année est satisfaisant : 1 647 participants pour 7 visites ou randonnées, en dépit de quelques déboires pour la visite de l'aéroport de Saint Exupéry (3 annulées), une visite annulée pour Saint Gobain, une visite annulée pour la station d'épuration. Il faut remarquer que les consignes de sécurité sont de plus en plus draconiennes pour les visites de sites industriels.

5 - BULLETIN : Monique Martinez et Marie Claude Prudent

Tout se passe bien. Les articles arrivent dans les temps et tout le monde peut passer un article.

Un regret cependant : un courrier a été envoyé à tous les responsables d'implantation pour une présentation de l'AEUTA avec un document sous power-point, et ... une seule implantation s'est déclarée intéressée.

6 - FICHER : Robert Babolat, Alain Risse, Michel Vial

On recense de moins en moins de volontaires pour aider à la saisie des informations, qui demande un gros travail en septembre et octobre.

Nous sommes actuellement 2 200 adhérents.

7 - LES "30 ANS" : Marie Claude Prudent

330 présents pour cette manifestation qui, de l'avis général, fût un succès : un grand moment de convivialité, des discours humoristiques, de la musique de qualité, des tables rondes très intéressantes, un délicieux buffet (merci à L. Nassi), tout ceci dans un cadre prestigieux. De nombreux messages de remerciements ont été adressés à la Présidente. Un merci particulier à Odette Aschenbroich et Renée Boucher pour le diaporama réalisé à cette occasion.

Yvette Grégoire

Compte rendu de l'Assemblée Générale

L'Assemblée Générale de l'Association des Etudiants de l'Université Tous Ages s'est tenue le lundi **2 février 2009** sous la Présidence de Jacquie Hustache.

Election des candidats

Notre Conseil d'Administration peut compter de 15 à 21 membres. 6 postes étaient à pourvoir. 4 administrateurs se sont représentés à l'assemblée, 2 sortants : Christiane Gerdil, Jacquie Hustache, 2 nouveaux se sont déclarés : Jacqueline Hornus, Lina Morazzini. Le vote a eu lieu à bulletin secret. A la fin de l'Assemblée Générale, les résultats ont été communiqués au public : tous les candidats ayant obtenu la majorité absolue des suffrages exprimés ont été élus. Le premier Conseil d'Administration suivant l'Assemblée Générale, s'est réuni le mardi 3 février 2009 et a élu parmi ses administrateurs, un Bureau pour un an.

Rapport Moral présenté par J. Hustache

Notre Association est dirigée par un Conseil d'Administration de 15 à 21 membres élus par les Adhérents lors de l'Assemblée Générale. Il est le seul organe exécutif de l'Association, secondé par deux commissions consultatives : la Commission de la Représentation et la Commission des Activités.

La Vie de notre Association ainsi que les relations de l'Association avec l'UTA ont été présentées sous la forme d'un montage vidéo réalisé par M.C. Prudent.

La composition, le rôle, la fréquence des réunions de ces différentes instances ont été exposés au public.

Puis, chacun des Administrateurs Responsables des différentes activités de notre Association est venu présenter les réalisations de l'année en cours et le programme 2009-2010 de son activité, aidé par ce support visuel attractif.

Le rapport moral a été approuvé à l'unanimité.

Présentation des comptes par le Trésorier Jean Claude Reverchon

Résultats 2007/2008

Le résultat global s'établit à 375 €.

Les différentes activités contrôlent bien leurs charges et ont des recettes suffisantes pour en couvrir le montant ainsi que la quote-part des frais indivis qui leur est affectée

Au niveau des charges de l'association de bonnes surprises sont à noter :

- bulletin : moins 3 838 € / budget
- frais administratifs : moins 720 € / budget

Bilan

Le total du bilan s'élève à 74 042 € constitué à 98 % de fonds propres.

L'essentiel de l'actif (94 %) est représenté par des liquidités et des valeurs de placement immédiatement mobilisables.

J.C. Reverchon a tenu à exprimer ses remerciements tout particulièrement à Christiane Gerdil, trésorière adjointe, sur laquelle repose la gestion effective, ainsi qu'au Cabinet Grillon et ses collaborateurs.

Le quitus a été donné à l'unanimité par l'Assemblée au Conseil d'Administration de l'Association pour sa gestion.

Tous les participants à cette Assemblée Générale ont été conviés au Pot de l'amitié. Notre vice-présidente Lisette Nassi s'était chargée de son organisation. Nous lui adressons nos remerciements.

Jacquie Hustache



Conseil d'administration

Mardi 3 février 2009

Le Conseil d'Administration de l'Association des Etudiants de l'Université Tous Ages, composé de 19 Administrateurs, s'est réuni le mardi 3 février 2009 sous la présidence de Jacquie Hustache.

Composition du Conseil d'Administration :

Robert Babolat, René Chapelle, Jacques Dejoux, Maurice Durand, Christiane Gerdil, Yvette Grégoire, Jacqueline Hornus, Jacquie Hustache, Marguerite Magnin, Monique Martinez, Annie Mercier, Lina Morazzini, Elise Nassi, Marie-Claude Prudent, Jean-Claude Reverchon, Nicole Rougerie, Michel Rubellin, Jean-Pierre Salore, Jacqueline Testa.

Election des nouveaux membres du bureau :

Ils sont élus par le Conseil d'Administration pour un an, 18 Administrateurs étaient présents ou représentés.

Election du Président : aucun candidat ne se déclare.

Un tour de table est organisé pour que chacun puisse s'exprimer. Nicole Rougerie accepte de se porter candidate au poste de Présidente. Les Administrateurs passent alors au vote.

Présidente : **Nicole Rougerie**, seule candidate est élue au 2^e tour avec 14 voix ;
C'est alors la nouvelle Présidente Nicole Rougerie qui préside ce conseil.

Vice Présidente : **Yvette Grégoire** qui accepte d'être candidate est élue avec 14 voix ;

Secrétaire : **Marguerite Magnin**, seule candidate est élue à l'unanimité ;

Secrétaire adjointe : **Jacquie Hustache**, seule candidate est élue à l'unanimité ;

Trésorier : **Jean Claude Reverchon**, seul candidat est élu à l'unanimité ;

Trésorier adjoint : **Christiane Gerdil**, seule candidate est élue à l'unanimité.

Commission de la Représentation : **Yvette Grégoire** est nommée Rapporteur, à l'unanimité ;
Jacquie Hustache est nommée Suppléante, à l'unanimité ;
Marie Claude Prudent est élue Secrétaire à l'unanimité.

Commission des Activités : **Nicole Rougerie** est nommée Rapporteur, à l'unanimité ;
Jacquie Hustache est nommée Adjointe, à l'unanimité ;
Annie Mercier est élue Secrétaire, à l'unanimité.

Nomination des responsables des différentes activités :

Ateliers de langues : **Jean Pierre Salore**

Arts et Civilisations : **Jacqueline Testa** Coordinatrice avec **Michel Rubellin**

Visites commentées : **Jean Pierre Salore** Responsable, **Annie Mercier** Coresponsable

Rencontres Thématiques : **Jacques Dejoux, Jean-Claude Reverchon, René Chapelle**

Fichier : **Robert Babolat** Coordinateur

Bulletin : **Monique Martinez, Marie Claude Prudent**

Sortie annuelle : **Robert Babolat**

Jacquie Hustache

Sortie annuelle

Robert Babolat, Serge Bercand, René Chapelle, Lina Morazzini

L'ART ET L'HISTOIRE DU FOREZ

La "sortie annuelle" nous conduira cette année en Loire Forez. Les paysages du Forez vous surprendront par leur étagement de la plaine aux coteaux.

Une première halte sera pour la Verrerie de St Just, créée en 1826 par ordonnance Royale de Charles X, dans le but de fabriquer du verre à vitre pour le marché local. En 1865, c'est le début du verre soufflé à la bouche. 3 000 teintes de verres sont alors proposées. A travers cette visite, vous découvrirez les fondeurs, les cueilleurs, les souffleurs et les étendeurs de la Verrerie de St Just.



Ils reproduisent avec passion des gestes vieux de huit siècles, pour donner naissance à un matériau noble et inimitable : le verre coloré soufflé à la bouche. La verrerie est spécialisée dans la fabrication de "frittes" servant à la coloration de flacons et de bouteilles. A 182 ans, la verrerie de St Just ouvre ses portes pour notre plus grand plaisir.

Ensuite, nous visiterons le Château d'Essalois, reconstruit au XVIe s. et entièrement restauré au XIXe s., puis visite du Bourg de Chambles qui a su préserver son aspect médiéval, avec sa tour de 18 mètres de haut.



On vous contera les légendes des Gorges de la Loire et vous profiterez d'un superbe panorama. Pour preuve, les gorges sont classées en réserve naturelle. De l'amont vers l'aval, nous croiserons la presqu'île du Châtelet.

Il s'agit d'un prieuré bâti à l'origine sur un promontoire rocheux que l'eau du barrage métamorphosa en élégante presqu'île. La retenue de Grangent a remplacé un modeste barrage bâti au milieu du XIXe s. Le barrage actuel mesure 57 mètres de hauteur.

12 h 30 : déjeuner à *La Charpinière*, restaurant "*La Closerie de la Tour*" à St Galmier

Après le repas, nous nous dirigerons vers St Romain le Puy, pour une visite du prieuré : joyau de l'art roman forézien où l'on pourra admirer de magnifiques fresques réalisées entre le Xè et le XVè siècle. Altier, il domine fièrement la plaine du Forez et défie la montagne depuis l'an 1000 du haut de sa butte volcanique. C'est une vision peu ordinaire d'une terre à l'histoire mouvementée.

Une visite guidée du cœur historique de Montbrison, ville au passé prestigieux et doté d'un riche patrimoine, conduira à la découverte de ses anciens couvents, ses hôtels particuliers, ses maisons à colombages sans oublier la Collégiale Notre Dame d'Espérance. La construction de cette église gothique s'échelonne sur presque deux siècles et demi (1223-1466). La salle Héraldique de la Diana aménagée vers l'an 1300 par le comte Jean Ier de Forez, est décorée de 1790 blasons.

C'est une pièce unique en France de par son ancienneté.

Vers 18 h 30, nous rentrerons à Lyon, la tête remplie de découvertes magnifiques, ravis de cette balade inoubliable au cœur du Forez, labélisé Pays d'Art et d'Histoire.



Modalités du voyage

Le voyage est réservé aux étudiants UTA adhérents à l'Association des Etudiants de l'Université Tous Ages (AEUTA) à jour de cotisation.

Les cartes de l'AEUTA et de l'UTA seront exigées au départ. **Ne les oubliez pas.**

Les inscriptions seront traitées dans l'ordre d'arrivée du courrier (le cachet de la poste faisant foi). Dans le cas où les cars seraient complets, pour les dates choisies, vous en seriez prévenu par téléphone et une nouvelle date vous serait proposée. **N'oubliez pas d'inscrire votre n° de téléphone sur le bulletin d'inscription.**

Le coût du voyage est de 61 € par personne tout compris. Chaque étudiant peut avoir 1 invité. Pour celui-ci le prix est de 68 €, dans ce cas remplissez votre propre bulletin, plus le bulletin "invité".

Les inscriptions seront closes le samedi 25 avril 2009.

Rendez-vous à 6 h 45, départ à 7 h Place Bellecour, côté Saône, devant la statue de Saint Exupéry.



Bulletin d'inscription adhérent

Sortie annuelle 2009 - (1 bulletin par participant)

(à recopier ou photocopier)

M. - Mme - Melle (rayer les mentions inutiles)

NOM : _____

PRENOM : _____

Adresse : _____

N° Carte UTA : _____ N° Carte Association AEUTA _____

Téléphone (indispensable) : _____

Participera à la sortie du :

Mercredi 13 mai	Jeudi 14 mai	Mardi 19 mai	Mardi 26 mai	Jeudi 28 mai	Jeudi 4 juin	Mercredi 10 juin	Jeudi 11 juin
--------------------	-----------------	-----------------	-----------------	-----------------	-----------------	---------------------	------------------

<input type="checkbox"/>							
--------------------------	--------------------------	--------------------------	--------------------------	--------------------------	--------------------------	--------------------------	--------------------------

Incrivez 1 dans la case correspondant à la date choisie, 2 dans la case correspondant à la date de repli

Inscription à la sortie	=	61 €
+ Cotisation si nécessaire (7 €)	=	€
TOTAL	=	€

Etablissez le chèque à l'ordre de : AEUTA

Veuillez adresser votre (ou vos) bulletin(s) accompagné(s) de votre (ou vos) chèque(s) **et une enveloppe timbrée libellée à votre adresse** pour le retour du (ou des) billets à :

AEUTA - SORTIE ANNUELLE
 39 bis, rue de Marseille - 69007 LYON

Ne pas envoyer d'email ou de fax

SORTIE ANNUELLE 2009 - *BULLETIN D'INSCRIPTION INVITÉ*



M. † Mme - Melle (rayer les mentions inutiles)

NOM : _____

PRENOM : _____

Adresse : _____

Invité(e) par M. - Mme - Melle _____

N° Carte UTA : _____ N° Carte Association AEUTA _____

Etablissez votre chèque de 68 € à l'ordre de : AEUTA



Arts et Civilisations

L'Allemagne

Sur les 21 conférences prévues, les 102 étudiants inscrits à l'activité, ont déjà assisté à 10 d'entre elles. Sept professeurs sont intervenus : Germanie, monde hanséatique, Guerre de Trente ans, cinéma, Luther, Frédéric le Grand, l'architecture, la peinture, programme éclectique !!

35 personnes se sont inscrites au voyage qui nous emmènera à Berlin, à Dresde et dans quelques villes hanséatiques du 28 mai au 6 juin 2009.

Jacqueline Testa

Visites Commentées

L'équipe des Visites Commentées vous prie de bien vouloir l'excuser pour les annulations des visites de St EXUPERY et de St GOBAIN, annulations dues à des impératifs locaux dans les deux entreprises citées.

Il est parfois difficile d'organiser des visites commentées sur ces sites stratégiques, qui sont en activité.

Grâce à la mise en place "d'avois", chaque adhérent pourra trouver une sortie de remplacement, à sa convenance, en fonction de ses disponibilités, durant l'année 2009.

Les sorties proposées ont eu du succès :

"la découverte de la Cité internationale" : 15 visites programmées, toutes honorées.

"la sortie pédestre sur la colline de Fourvière" était une innovation. Elle a remporté une adhésion inattendue : ce qui prouve qu'il faut oser !

Toutes ces sorties sont commentées par des guides d'un excellent niveau oeuvrant au sein des Offices du tourisme.

A l'issue des inscriptions de janvier, 1 450 personnes étaient inscrites. En moyenne 90 à 95 % des inscrits sont effectivement présents.

Jean-Pierre Salore



Ateliers d'anglais



3 Professeurs interviennent pour 16 cours de 1 h 30 et 2 cours de 2 h, soit au total 18 cours.

L'effectif global des étudiants est de 185 pour l'année 2008/2009.

Rappel des lieux et des jours d'ateliers :

L'Arbresle : 2 cours (mercredi)

Lyon Croix-Rousse : 8 cours (jeudi et vendredi)

Brignais : 2 cours (mardi)

Lyon Vaise : 4 cours (lundi)

Villeurbanne : 1 cours (lundi)

Sergent Blandan : 1 cours (jeudi)



Remarque : Les cours déficitaires en effectifs ne permettent pas une animation et un bilan financier acceptables. Problème à étudier pour l'an prochain.

Jean-Pierre Salore